

Ciudad y campo

DIOS NO EXISTE

Los anarquistas somos enemigos irreconciliables de todas las religiones pasadas, presentes y futuras, como de todos los sistemas morales y materiales de agresión. Tenemos por objetivo directo el mejoramiento general de las condiciones de vida de los hombres en la tierra; y el paraíso lo dejamos a los *ángeles* y a los *pajaritos*, como decía el poeta satírico Enrique Helme. ¿Hay un dios? ¿No te hay? Es cuestión que nos interesa poco o nada. Por lo demás, a este dios nadie le ha visto nunca y los dioses en burla de él fueron siempre aquellos que luego le utilizaron para ponernos el pie sobre el cuello, manteniéndonos ignorantes y explotándonos política y económicamente.

La ciencia que ha hallado y descubierto tantas cosas, que ha hecho borrar al hombre la electricidad, y, con ésta, el miedo de hablar de dios; de un extremo al otro del mundo sin emplear siquiera la ayuda de un débil hito, que nos ha abierto con el *redilim* todo un horizonte científico, prometedor de muchas utilidades prácticas, esta ciencia, en su camino, no ha encontrado a dios en ninguna parte, ni siquiera ha encontrado la más pequeña prueba de su existencia. Y hasta ha sucedido lo contrario. Cada vez que la ciencia hizo un descubrimiento, dios se ha ido alejando más aun; cada paso de la ciencia ha hecho ver que lo que antes se atribuía a dios, no es sino en el fondo más que un efecto mecánico de las fuerzas naturales. Miles de cosas que los ministros de este dios afirmaban ver, han sido desmentidas por la ciencia humana. Lo que antes parecía una prueba de la existencia de un *amor del mundo*, sobrenatural e invisible, hoy, después de los descubrimientos hechos, es una prueba evidente de todo lo contrario.

En suma, esta idea de dios no está probada por ningún hecho real; y hasta los que más creen en él, si se ponen a razonar con nosotros que no creemos, acaban diciéndonos: ¡Basta! ¡Basta! No sabemos responder... Decid lo que os parezca, pero no nos convencerás nunca, porque tenemos fe y sentimos dentro de nosotros que dios existe... Lo sentimos tan fuertemente que este sentimiento es la prueba más evidente de su existencia.

La religión no es una ciencia, sino un sentimiento y como hay sentimientos buenas y malas, como hay sentimientos basados sobre la verdad y sobre el error, la religión es un sentimiento malo basado sobre el error. Para saber que está basado sobre el error, basta saber que los religiosos no quieren razonar y que la discusión les da miedo; para comprender que es malo basar los efectos prácticos de las religiones, que en todas partes enseñan la resignación y la sumisión a los poderosos y a los ricos, y atejan así el día de la revolución, de la igualdad y de la justicia. Miremos a nuestros curas: su obra es tan contraria a la naturaleza, que su ley es justamente la que integra el humor en todas sus manifestaciones, de amante, de esposa y de madre. Ellos no son padres ni maridos; desprecian a las mujeres y los placeres de los sentidos... siyo que luego se dedican a sugerirnos con ayuda del confesionario o a cometer una infinitud de actos nefandos contra natura, de los que los diarios nos narran todos los días el descubrimiento.

Y luego demos una ojeada a la historia. ¿O es que la Inquisición, los jesuitas, las mullanazas de huguones y de los albigenzes,

las guerras de la religión, las obsesiones de los Papas y de los conventos, toda la Sodoma y Gomorra a la que se había reducido en el medio vivo la iglesia, las hemos inventado nosotros, los anarquistas? Y no creíste que las otras religiones sean diferentes; las hay, es cierto, menos irrationales y feroces, pero las hay también más estupidas e inhumanas. Si los católicos mataron a Giordano Bruno, los protestantes mataron a Servet; si los católicos hicieron matanzas de herejes en Francia, España e Italia, los anglicanos los hicieron en Inglaterra y los mahometanos un poco en todas partes. ¿Qué dios es éste que permite que en su nombre se cometan tantos actos nefandos? Aun cuando existiera uno sería digno de ser destruido?

(Y no me halles de Jesucristo! Ante todo ya hay algunos hombres de ciencia que lo ponen en duda y hasta niegan que haya existido. Y después, este Cristo habrá sido quizá bueno; pero ya no estamos en sus tiempos. Si su obra pudo ser benéfica (túmple que si es cierto que lo haya sido) hace veinte siglos, en tiempos de mayor barbarie!, ahora, confrontada con la obra de los anarquistas, es cosa de chichuelos. Tan cierto es esto, que en nuestros días la religión sólo hace progresos entre los salvajes del África central, mientras que en las naciones civiles, que sin embargo son llamadas cristianas, la gente que cree en ella disminuye cada vez más y a los iglesias no van sino las mujeres ignorantes y de poco espíritu.

Jesucristo habrá sido un hombre de bien; pero si creía en dios y si él mismo se ha creído dios, quiere decir que era un fanático, un impostor sin saberlo. De la igualdad ante dios y del bienestar que predica para cuando estemos muertos, nosotros no sabemos qué ha querido ser verdaderamente iguales de derecho y de hecho, ante el pan cotidiano; y el bienestar, lo queremos aquí, sobre esta tierra, sin esperarlo tanto. Quien entre nosotros y nuestro derecho pone la tumba—decía Bovio es un santo que nos engaña.

Pero lo demás, que Cristo haya existido o no, que fuese bueno o malo, que creyese en dios o no creyese, es asunto que no nos concierne. ¡Hace tanto que ha sucedido! ¡quién sabe si será cierto!—es un dicho popular de muy buen sentido. La cuestión es que los seguidores de Cristo han sido grandes canallas y que lo que ellos dicen no nos persuade en absoluto. A dios no le ha visto nadie y nadie nos prueba que existe; lo más posible es, pues, que no exista y que haya sido inventado por los hombres ignorantes de los primeros tiempos que no sabían comprender el por qué de los terremotos, de los volcanes, de la vida y de la muerte. Es como si alguien empezara a decir que en los antílopes, o, mejor, en el Polo norte, donde nadie ha llegado, hay una especie de anima que vuela. Siempre lo creería alguno (qué tontería hay que no sea creída por alguien!), y he aquí una religión nueva con un dios representado por un asno que vuela. Ninguno podría demostrarle empíricamente a aquél, y haciéndole constatar en persona, que el asno vuela que quizás él ha soñado—si no lo inventó con fraude—no existe, desde el momento que al Polo Norte nadie ha encontrado el modo de llegar y regresar fácilmente!

Luis PABLU

A LA QUE SALTA

UN BOTÓN DE MUESTRA

Luego de haber entrado en máquina náutico número anterior, leímos en la Prensa fascista el siguiente telegrama:

«El Juzgado especial nombrado para depurar los sucesos ocurridos en el Parque de María Luisa, consecuencia de los cuales resultaron cuatro muertos, ha entregado la causa, terminada, a la Audiencia. Se pronuncia la inoculabilidad de los que intervinieron en aquel suceso».

Encuentros de la vida. Nuestra ilustrante república encuentra solución para todo y proclama la inocencia de «los que intervienen» en la aplicación de la ley de fugas a cuatro víctimas asesinadas a mansalva, con premeditación y alevosía.

De modo que hasta las balas que mataron a cuatro obreras, que, sin duda, intervivieron también, son «inocentes».

A última hora va a resultar que los dueños culpables son los asesinados.

Y los señoritos, tan campantes. Hasta aquel que dicen que, herido de matar toros a fuerza de bajonazos, contribuyó a matar hombres con desenfado a pulso.

Si para muestra basta un botón, ya sabemos lo que la gente honrada puede esperar de estos republicanos hechos por series.

OTRO BOTON

Por si se fraguaba o no un complot en contra del gobierno, fueron detenidos un hijo del difunto jefe zonal, un sotana y un militar.

Tratados con todo respeto y consideración, pasaron unas horas en la Jefatura Superior de Policía.

Y salieron de allí sin que los heroicos guardias de asalto les sacudieran el polvo de la ropa, sin que les llamaran hijos... de sus madres, y sin que fuese preciso la intervención de ningún médico.

Igual que hacen con los obreros, sino que todo lo contrario.

Gelabramos y aplaudimos que a un presunto delincuente, cuya delincuencia no se prueba, no se le multate ni se le encarcela arbitrariamente. Pero es muy lamentable que un régimen como el que padecemos conceda trato de favor a agentes, curiales y militares corruptos, cuando para detener a hombres de ideales se les engaña el ambiente de atractadores, se les apalea inhumanamente y luego, probada su inocencia, se les detiene gubernamentalmente.

Otro botón de muestra...

OTRO BOTONCITO

En el Parlamento fué leído el dictamen de la Comisión de Responsabilidades que

El concepto revolucionario de los anarquistas

A LOS CAMARADAS

Lanzamos esta circular para poneros en conocimiento el propósito firme y decidido que nos anima de que, sea una inmediata realidad la intención que abrigamos hace tiempo de borrar a la calle un semanario que a la vez que clarín y heraldo de nuestras juventudes, sea el portavoz de todos aquellos hombres que, haciendo suyas todas las ofensas que se le infieren al pueblo por los despotismos de todas clases y jerarquías, pongan su actividad y su vida a disposición de la altísima causa de la revolución social.

En nuestra hoja procuraremos registrar semanalmente los hechos más salientes de la vida social, destacando aquellos gestos donde las vibraciones heroicas de nuestra juventud se muestren severas y arrogantes en la acción empeñada contra nuestros enemigos tradicionales.

Juventud Libertaria llevará por título nuestro palabro y a la que queremos que sea como bandera desplegada al viento, que tremolará con varonil entusiasmo por las generaciones nuevas, que niven a los dominios de la lucha social, no sea nunca arrinada mientras quede, como a la guardia de granaderos de Napoleón, un sólo soldado que la mantenga inflexible frente a las acometidas de todos los tiranos.

Juventud Libertaria nace para ocupar un puesto de combate en estos álgidos momentos, cuando los problemas provocados por el régimen capitalista amenazan hundir para siempre el armazón histórico que le sirve de base y que cruce por todos sus extremos.

La juventud proletaria española, no puede ni debe continuar un momento más con el ostensible retraimiento, fatal para la causa de su liberación, en que ha estado colgando hasta hoy y por lo tanto debe vislumbrar su esfuerzo al nuestro para que formemos la vanguardia combatiente de la revolución. Para ello Juventud Libertaria batallará incansable hasta penetrar en los cuarteles si es preciso y recordando a cada instante, que bajo el uniforme de un soldado no debe ahogarse la emoción rebelde y vindictiva del hijo del pueblo.

En nuestras manos deposita el presente, el legado augusto del porvenir. Seamos dignos de nos mismos. Tengamos la altiva grandeza de los grandes conquistadores. Caminemos hacia la aurora de la libertad, con la frente inflexible y el pecho al viento, cumpliendo a las románticas legiones de la revolución.

Compañero, ayúdanos, Juventud Libertaria aparecerá el 23 del próximo noviembre. Ella será el altavoz de nuestras inquietudes. Lárgalo que flotará despidamente el rostro de todos los miserables que azotan sin piedad al pueblo. Ayúdanos, que al oír voces por las calles el sujeto nombre de Juventud Libertaria, experimente la grata sensación de que en tan bella obra has apurado tu esfuerzo.

Hagamos honor al poeta que dijo: «¡Juventud, divino tesoro!».

Fraternalmente vuestros,

EL GRUPO REDACTOR

Nota. Esperamos vos indiques el pedido para regularizar la firma. Difundidlo.

Otra.—Juventud Libertaria aparecerá los lunes, y viene a suplir la falta de un periódico bisemanal de la organización Leontina.

Redacción y Administración: Pie de la Cruz, 19, Valencia. Correspondencia a nombre de José Borrull.

Se han puesto a la venta los siguientes folletos al precio de 20 cént.

«Vuestro orden y nuestro desorden»

«Guerra a la guerra»

de PEDRO GORI

«Entre campesinos»

de ENRIQUE MALATESTA

«La política de La Intercultural»

de MIGUEL BAKUNIN

«El sindicalismo»

de ANSELMO LORENZO

«Clericato y Religión»

«Las bases sociológicas de la anarquía»

de PEDRO GORI

«La Anarquía»

de ELISEO RECLUS

«Contestación a una creyente»

de SEBASTIÁN FAURE

«El porvenir de nuestros hijos»

«A mi hermano el campesino»

de ELISEO RECLUS

«República y Anarquía»

de N. CONVENTI

«La ley y la autoridad»

de PEDRO KROPÓTKIN

te humana, se impone en nosotros mucha más actividad.

El precio del folleto es de 25 pesetas el ejemplar. Importe acompañado del pedido. Descuento del 25 por 100 pagando de 25 ejemplares.

Hacemos pedidos todos, camaradas, y arrancaremos a la infancia de la peste y la enfermedad religiosa!

¡En la brecha estamos!

Fraternalmente

LA JUNTA

Nuestro amigo y camarada M. Medina González ha donado, pro TIERRA Y LIBERTAD, unas docenas de ejemplares de su precioso libro «Anarcogramas». Nuestros lectores pueden adquirirlo al precio de 40 pesetas.

Anatema al practicismo

Es éste tema que siempre fué de palpable actualidad y, si se quiere, más todavía en la época presente, en la que el practicismo cuenta con un número de adeptos que bien puede calcularse en la casi totalidad de los habitantes de nuestro planeta.

Yo, empero, abomino del practicismo y no dejaré perder la ocasión de regalarle con mis más duras acusaciones, por entender honoradamente que es el más vil culto a lo que puede darse.

Un hombre práctico es considerado por nuestra más que mediocre sociedad como un ser superior que sabe vivir la vida y sacar de ella el máximo de las ventajas materiales que nos ofrece.

Fulano es un hombre práctico—suele decirse con admiración y aún con respeto; —en su juventud fué un entusiasta defensor de las ideas más democráticas; pero tuvo el talento de comprender que la Democracia está todavía muy lejana, y abrazó las ideas conservadoras, que son las que dominan y triunfan hoy. Gracias a su buen humor, ha medrado y goza de un prestigio y de una fortuna enviables.

Quienes de la forma envilecida y pondrán a Fulano no son sino vilas gusanos que se arrastran por la tierra, incapaces de remontarse a las altas cumbres y admirar desde allí el maravilloso espectáculo de la Naturaleza. Son pobres seres cuya masa encéfala guarda cierta semejanza con la que los monos encierran en su cráneo; son hombres por su figura, pero carecen de los nobles sentimientos que distinguen al hombre de la bestia, y reducen toda la Humanidad a ellos mismos, por el burdo y reprobable egoísmo de que están poseídos.

Desgraciadamente y para nuestra mayor vergüenza, estamos rodeados de Fulanos. El culto al practicismo está tan extendido entre nosotros que el mundo似乎 una enorme jaula de lobos, un vasto campo donde la mala hierba no deja fructificar el trigo.

Los hombres prácticos son los castradores de las ideas nobles y elevadas. Allí donde surge un hombre desprovisto del abyecto egoísmo personal, que trata de descubrir a la Humanidad adormecida nuevos horizontes de amor y fraternidad, brotan, como longos venenos, ideas iniciadas en los misterios del practicismo, que le hacen de utopista, de visionario, y le envuelven en sus redes para reducirle a la impotencia y evitar que siempre a su paso por la vida la semilla del bien y de la verdadera felicidad.

Los hombres prácticos son los que vienen más apegados a las fórmulas tradicionales; son los que se oponen sistemáticamente a toda renovación espiritual; son los que anteponen su estómago a su conciencia; son los que ofrecen la más formidable barrera al progreso de nuestro hombre; son, en fin, los verdugos del bienestar social, de la cultura y de todo la Humanidad.

Y hasta lo expuesto para poner de manifiesto en su execrable es el practicismo y en su doble aborcionar su práctica a los hombres conscientes animados de bondades y elevados pensamientos.

Anatema al practicismo, porque los hombres prácticos no titubean en sacrificar a sus semejantes en beneficio propio.

Tomas TITE

SUSCRIPCION PRO DIARIO ANARQUISTA ORGANIZADA POR LOS PRESOS SOCIALES DE LA PRISIÓN CELULAR DE BARCELONA

Lista primera

	Ptos.
A. Mola Moreno	5-
Manuel Domínguez	0'50
Ramón Jiménez	